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レジ袋禁止に関して議会での承認
時に、反発などはなかったので
しょうか。市長以外の議員の方は
どのような考え方の方がいらっ
しゃるのでしょうか。

本市では、市議会とともに発出した「かめおかプラスチックごみゼロ宣言」の下に取組を
進めておりますので、「事業所の負担が増えるのでは」との心配のご意見等はございまし
たが、基本的には、全ての議員が賛同されています。

今現在、ビニール袋や使い捨て容
器を製造している団体に対してど
のような考えを持っていますか？

プラスチック製品の有用性は認めており、これを否定する考えはありませんが、使い捨て
を前提としたプラスチック製品や、大量生産、大量消費社会の問題点について一考願えれ
ばと考えております。

使い捨てプラスチックを削減して
いく中で、レジ袋やペットボトル
などの使い捨てプラスチックの生
産を行う事業者にはどう対応され
たのでしょうか。
私も使い捨てプラスチックをゼロ
にしたいと考えていますが、相手
方も生きていくために生産されて
いる中で、どう交渉していくの
か、気になっております。

プラスチック製品自体を否定してはおりませんので、これまで特に対応はしておりません
が、消費者である市民の皆様に対して使い捨てプラスチックの必要性の問いかけや、代替
品の情報提供など、エシカル消費の考えを広げる取組を進めており、結果として、使い捨
てプラスチックを扱う事業者が転換を図っていかれるものと考えております。

HOZBAGにつ
いて

HOZUBAGの素材はノープラス
チックでしょうか？

ノープラスチックではありません。本来、使い終われば捨てられる物をアップサイクル
し、「捨てない」ことを目指したプロジェクトから誕生したバッグです。

亀岡市内の義務教育の学校で給水
機を設置する背景には、水道水を
直接飲むことへの抵抗があるとい
うアンケート結果等がありまし
たっでしょうか

アンケートは行っておりません。むしろ、本市の水道水は、過去に名水に選ばれるなど、
非常においしいと評価いただいています。給水器を設置することにより、マイボトルを持
つライフスタイル（ペットボトルの削減）の定着が図れるものと考えております。

吸水ポイントの水源はどこからで
すか？吸水ポイントを屋外に設置
する場合は水道水ですか?

給水ポイントの水源は、全て水道水です。

イベント主催者が、リユース食器をレンタルする費用に対して補助金を交付することで、
普及促進を図っており、本市が食器を取り扱うものではありません。

リユース食器の保管・洗浄はどう
しているのか教えて下さい。

リユース食器を貸し出される事業者において、適正に保管・洗浄されております。

リユース食器をイベントに使って
おられるということですが、デポ
ジット制を取られているのでしょ
うか？それとも市民の自主性に任
せておられるのでしょうか。

デポジット制をとられてはおりませんが、イベント主催者はらは、ほぼすべての容器が回
収されている旨、報告を受けています。

デポジットに
ついて

デポジット制度を導入する考えは
ありませんか？商品の価格にいく
らか上乗せして販売、消費者が使
用後に店などに持ち込んだら、上
乗せたぶんを返してもらえる制度
です。

デポジット制度は、使い捨て社会を見直すために非常に有効な手段であると考えていま
す。デポジット制度を導入した新たな事業展開をされている事業者の方々との連携に努め
ていきたいと考えています。

税収について

素晴らしい取り組みですが、コス
トはアップしていると思います。
税収に対して赤字にならないよう
にどうしていますか
これまでの取組でで出てきた成果
はどんなことがありますか？人口
は増えましたか

・ふるさと納税やクラウドファンディング等、本市の取組に御賛同いただいた方からのご
支援を活用しています。
・エコバッグ持参率の向上に見られるように、市民の皆さんの意識が着実に変化している
こと、また、プラ製レジ袋提供禁止条例の制定により、市民の皆さんの多くが環境を考え
るきっかけに繋がったことは大きな成果であったと思います。また、こうした取組に対
し、様々な企業や団体の皆さんからも協力・連携の申出をいただき、環境教育などの事業
展開が図れていることも大きな成果であると考えています。なお、人口の増減が環境の取
組によるものか検証は難しいところですが、環境を本市のブランドとして、人々が集うま
ちづくりを進めてまいりたいと考えています。
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